
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Neustadt 

 

am 23.11.2011 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Klomann, Nico     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Gosch, Christian     

Ilhan, Nazli     

Kalle, Albert     

Kirmizitas, Dilek     

Klomann, Johannes     

Lange, Karsten     

Rech, Hildegunde     

Schild, Wilhelm     

Walter-Bornmann, Gerhard     

Zöller, Matthias     

 

 

- Schriftführung 

 

Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Schellhammer, MdL, Pia     

Schünemann, Marco     

Siegl, Norbert     

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Becker, Astrid     

Konrad, Nadya     

Rösch, Matthias     

Vicente, Miguel     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

18. Resolution "Für eine bürgernahe Verwaltung - für eine arbeitsfähige 

Vertretung der Mainzer Neustadt" (SPD, Grüne) 

 

Anträge 

 

1. Ein Bolzplatz für die Neustadt (Grüne, SPD) 

 

2. Planungen aufnehmen für eine zivile Nutzung der Kommissbrotbäckerei als 

Stadtteilzentrum (Grüne, SPD) 

 

3. Barrierefreie Kaiserbrücke (SPD, Grüne) 

 

13. Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 

 13.1. Barrierefreie Kaiserbrücke 

 

Anfragen 

 

4. Dosenpfand (CDU) 

 

5. Baumaßnahmen Orientierungsstufengebäude Realschule plus Altstadt 

(CDU) 

 

6. Lärmschutz Überwerfungsbauwerk Nordkopf (CDU) 

 

7. Mehrzweckhalle und Kulturbäckerei (CDU) 

 

8. Beseitigung illegal abgelagerten Sperrmülls (SPD) 

 

9. Sachstandsberichte 

 9.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1325/2011 SPD, Mainz-Neustadt 

 9.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1616/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 

 9.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1328/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 

 9.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1636/2010 zur Resolution "Lärmschutz 

Nördliche Neustadt" der CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 

 9.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1636/2011 zur Resolution "Lärmschutz 

Nördliche Neustadt" der CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt; 

 9.6. Nachfrage zur Antwort auf Anfrage 1595/2011 CDU, Baumaßnahmen 

Orientierungsstufengebäude Anne-Frank-Realschule plus 

 9.7. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1330/2011 Grüne, Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 
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10. Programm Soziale Stadt Mainz-Neustadt - Farb- und Lichtkonzept 

Goethetunnel 

 

11. Fußgänger- und Radfahrer über den Rhein 

 

17. HQL-Austausch 
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12. Mitteilungen und Verschiedenes 

 12.1. Dreck-weg Tag 2012 

 12.2. Blumenschmuckwettbewerb 2012 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

15. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

16. Stadtteilmittel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.05 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Neustadt 

mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist.  

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Nachträglich eingegangene Sachstandsberichte werden unter Punkt 9.6 und 

Punkt 9.7 behandelt. 

 

Ein Bescheid zur Festsetzung der Hausnummer wird unter Punk 14.2 und ein Antrag 

auf Zurückstellung eines Bauantrages unter Punkt 14.3 auf die Tagesordnung 

gesetzt. 

 

Eine ebenfalls nachträglich eingegangene Beschlussvorlage „HQL-Austausch“ wird 

unter Punkt 17 auf die Tagesordnung gesetzt und nach Punkt 11 behandelt. 

 

Eine gemeinsame Resolution von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN „Für eine 

bürgernahe Verwaltung - für eine arbeitsfähige Vertretung der Mainzer Neustadt“ 

wird als Punkt 18 auf die Tagesordnung gesetzt und vor den Anträgen aufgerufen. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 18 Resolution "Für eine bürgernahe Verwaltung - für eine arbeitsfähige 

Vertretung der Mainzer Neustadt" (SPD, Grüne) 

 

Nach ausführlicher Begründung gemäß der Vorlage und Aussprache stimmen die 

Ortsbeiratsmitglieder der gemeinsamen Resolution von SPD und BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 1 Ein Bolzplatz für die Neustadt (Grüne, SPD) 

Vorlage: 2012/2011 

 

Der gemeinsame Antrag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und SPD wird von Herrn 

Gosch gemäß der Vorlage begründet mit der Anmerkung, dass diesbezüglich eine 

große Nachfrage besteht. 

 

Herr Walter-Bornmann begrüßt grundsätzlich den Antrag, weist jedoch darauf hin, 

dass es sich hier nicht um eine Alternative für die Dreifeld-Mehrzwecksporthalle 

handeln darf. 

 

Herr Ortsvorsteher Klomann teilt mit, dass es sich hier um verschiedene Projekte und 

unterschiedliche Standorte handelt. 

 

Herr Lange gibt zu bedenken, dass der städtebauliche Vertrag noch nicht 

abgeschlossen ist und kein aktueller Planungsstand vorliegt. 

                                                                                                                                      

Bei einer Enthaltung wird der Antrag einstimmig befürwortet. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 2 Planungen aufnehmen für eine zivile Nutzung der 

Kommissbrotbäckerei als Stadtteilzentrum (Grüne, SPD) 

Vorlage: 2013/2011 

 

Herr Gosch und Herr J. Klomann begründen den gemeinsamen Antrag gemäß der 

Vorlage. 

 

Herr Lange unterstützt grundsätzlich den Antrag, bedauert jedoch, dass noch 

keine konkreten Planungen und Schätzungen vorgenommen wurden. Seiner 
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Meinung nach sollte man zum jetzigen Zeitpunkt nicht nur  planerisch tätig werden, 

sondern auch bereits mit potentiellen Investoren Kontakt aufnehmen. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag in der vorliegenden Form 

einstimmig beschlossen. 
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Punkt 3 Barrierefreie Kaiserbrücke (SPD, Grüne) 

Vorlage: 2022/2011 

 

Der gemeinsame Antrag von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN wird von Herrn J. 

Klomann gemäß der Vorlage begründet. 

 

Herr Gosch weist darauf hin, dass durch die Zollhafenbebauung die Kaiserbrücke 

als Rheinquerung für Fußgängerinnen und Fußgänger noch an Bedeutung 

gewinnen wird. 

 

Herr Walter-Bornmann hebt ebenfalls die Notwendigkeit einer barrierefreien 

Gestaltung hervor und spricht sich dafür aus, auch ein Toilettenhäuschen mit 

einzuplanen. 

                                                                                                                                      

Einschließlich der von Herrn Walter-Bornmann vorgetragenen Ergänzung stimmen 

die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Der Vorsitzende ruft nun die Einwohnerfragestunde auf. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13 Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 

 

 
 

Punkt 13.1 Barrierefreie Kaiserbrücke 

 

Herr Kunst begrüßt den unter Punkt 3 verabschiedeten Antrag in o. g. 

Angelegenheit und erläutert den Anwesenden auch sein Engagement in dieser 

Hinsicht. 

 

Der Ortsbeirat bedankt sich bei Herrn Kunst recht herzlich. 

 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 4 Dosenpfand (CDU) 

Vorlage: 2015/2011 

 

Den Ortsbeiratsmitgliedern liegen die Anfrage und die Stellungnahme der 

Verwaltung vom 21.11.2011 vor. 

 

Herr Lange bemängelt, dass immer mehr pfandfreie Dosen ausländischer Herkunft 

in Grünanlagen usw. umherliegen. 
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Herr Walter-Bornmann kann dies nur bestätigen und befürchtet, dass dies im 

Hinblick auf das hier bestehende Dosenpfand auf Dauer zu einem Problem führen 

kann. 

 

Herr Lange bittet die Verwaltung um Mitteilung, zu welchem Ergebnis die 

„Kontrollaktionen“ geführt haben. 
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Frau Rech bittet die Verwaltung um Mitteilung, inwieweit die Möglichkeit besteht, 

bei einer größeren Sammlung von weggeworfenen Dosen eine „Hotline“ 

einzurichten bzw. anzurufen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5 Baumaßnahmen Orientierungsstufengebäude Realschule plus 

Altstadt (CDU) 

Vorlage: 2017/2011 

 

Zu der Anfrage der CDU liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6 Lärmschutz Überwerfungsbauwerk Nordkopf (CDU) 

Vorlage: 2018/2011 

 

Zu der Anfrage der CDU liegt den Ortsbeiratsmitgliedern eine Stellungnahme der 

Verwaltung vom 23.11.2011 vor. 

 

Herr Lange bittet die Verwaltung um Mitteilung, ob beabsichtigt ist, 

Verkehrsbeschränkungen für Baufahrzeuge zu erlassen. Er behält sich vor, einen 

Antrag einzubringen, die Hattenbergstraße für Fahrzeuge über 3,5 t zu sperren. 

 

Im Übrigen nehmen die Anwesenden von der Antwort Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7 Mehrzweckhalle und Kulturbäckerei (CDU) 

Vorlage: 2020/2011 

 

Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 22.11.2011 nimmt 

der Ortsbeirat Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8 Beseitigung illegal abgelagerten Sperrmülls (SPD) 

Vorlage: 2023/2011 

 

Von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung vom 22.11.2011 nimmt der 

Ortsbeirat Kenntnis. 

 

Frau Rech nimmt Bezug auf die Frage 2 und bittet um Mitteilung, ob geplant ist, 

bezüglich dieser Problematik in Kontakt mit der Wohnbau zu treten. 
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Punkt 9 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1325/2011 SPD, Mainz-Neustadt 

hier: Verkehrssicherheit in der Adam-Karrillon.Straße 

Vorlage: 1766/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Verwaltung vom 25.10.2011 zur 

Kenntnis und behält sich für die nächste Sitzung Nachfragen vor. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1616/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Neustadt; 

hier: Toilettenhäuschen Lessingplatz 

Vorlage: 1899/2011 

 

Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 26.10.2011 nimmt der Ortsbeirat 

Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1328/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 

hier: Beteiligung am "Aufruf der EU-Kommission zur Erreichung von 

Vorschlägen für Maßnahmen im Bereich Straßensicherheit" 

Vorlage: 1641/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 26.10.2011 zur 

Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1636/2011 zur Resolution "Lärmschutz 

Nördliche Neustadt" der CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt; 

hier: Ergänzender Sachstandsbericht zu Messungen des 

Schienenverkehrslärms 

Vorlage: 1946/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 07.11.2011 zur 

Kenntnis. 

 

Herr Lange sieht im letzten Absatz einen gewissen Widerspruch zur Antwort auf die 

Anfrage Nr. 2018/2011, da zum einen eine weitere Zunahme des 

Schienengüterverkehrs aufgrund der aktuellen Belastung der Neustadt durch 

Schienenverkehrslärm mit Sorge gesehen wird und auf der anderen Seite in der 
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Antwort zu Punkt 5 der Anfrage berichtet wird, dass der Anteil des vom 

Überwerfungsbauwerks ausgehende Lärm am Gesamtlärm der Schienenwege an 

der Wohnbebauung so gering ist, dass Lärmschutzmaßnahmen keine spürbaren 

Auswirkungen auf den Gesamtlärm hätten. 
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Punkt 9.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1636/2011 zur Resolution "Lärmschutz 

Nördliche Neustadt" der CDU, Ortsbeirat Mainz-Neustadt; 

hier: 2. Ergänzender Sachstandsbericht zu Messungen des 

Schienenverkehrslärms 

Vorlage: 1981/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 13.11.2011 zur 

Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.6 Nachfrage zur Antwort auf Anfrage 1595/2011 CDU, 

Baumaßnahmen Orientierungsstufengebäude Anne-Frank-

Realschule plus 

 

Von der Stellungnahme der Verwaltung vom 15.11.2011 (Tischvorlage) nimmt der 

Ortsbeirat Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.7 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1330/2011 Grüne,  

Ortsbeirat Mainz-Neustadt 

hier: Mainz lebt auf seinen Plätzen 

Vorlage: 2010/2011 

 

Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt der Sachstandsbericht der Verwaltung vom 

15.11.2011 vor. 

 

Herr Gosch kann die Antwort der Verwaltung - besonders in Bezug auf fehlendes 

Publikum und dadurch ausbleibende Sponsoren - nicht ganz nachvollziehen. 

 

Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Stellungnahme Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10 Programm Soziale Stadt Mainz-Neustadt - Farb- und Lichtkonzept 

Goethetunnel 

Vorlage: 1672/2011 

 

Der Ortsbeirat stimmt der Beschlussvorlage der Verwaltung vom 28.09.2011 

einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 11 Fußgänger- und Radfahrer über den Rhein 

hier: Ergebnisse des Ideenwettbewerbs der Dres. Edith & Klaus 

Dyckerhoff-Stiftung 
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Vorlage: 1864/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Informationen über den Ideenwettbewerb der Dres. Edith 

& Klaus Dyckerhoff-Stiftung für eine Fußgängerbrücke über den Rhein zur Kenntnis. 
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Punkt 17 HQL-Austausch 

Vorlage: 1950/2011 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen zur Kenntnis, dass der Austausch aller mit 

Quecksilberdampflampen (HQL) betriebenen Leuchten durch die 

entsprechenden Leuchtenmodelle erfolgt.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.1 Dreck-weg Tag 2012 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass der nächste Dreck-weg Tag am 24.03.2011 

stattfindet. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 12.2 Blumenschmuckwettbewerb 2012 

 

Nach Auskunft des Vorsitzenden findet die nächste Blumenschmuckprämierung 

am 14. und 15. November 2012 statt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  

                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Nico Klomann gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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